



## Síntesis de medios

20 de febrero 2024

### Primeras Planas

Dan mantenimiento carretero al Ejército  
Ardillos y Tlacos ponen a los jefes de policía, revela sacerdote  
Doce estados lideran pelea por el Senado  
Clero de Toluca: se negocia con el crimen, "unos van, otros no"  
Importará México hasta 22 millones de toneladas de maíz  
Se le juntan a líder de Morena reclamos por "chapulines" y desdén a las bases  
Estiman 110 mil mdd por Nearshoring en 2024  
Golpe al crimen  
¡Arrancan con todo!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Detienen a 11 miembros de escisión del Cártel de Tláhuac; uno es el líder

El secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, informó de la detención de José Alberto Valencia, alias Pícoro, líder de una célula del Cártel de Tláhuac. En un operativo coordinado entre personal de la **SSC**, FGJ, CNI, Sedena y la GN, ejecutaron seis cateos a inmuebles en las alcaldías Tláhuac, Iztacalco y Xochimilco, que derivaron en la aprehensión de 11 personas, entre ellas el líder de una célula delictiva. [La Jornada](#) / [Metro](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [El Grafico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [El Día](#)

#### Emiten reglas de operación del programa Alto al Fuego

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** emitió el Aviso por el que se dan a conocer las Reglas de operación del programa social denominado Alto al fuego, para el ejercicio fiscal 2024. En total se espera beneficiar a 203 personas. [La Prensa](#)

#### Batres garantiza agua para la capital en el largo plazo

En entrevista, el jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que la falta de agua en la capital es un tema político, tras sostener que el abasto del líquido está garantizado a corto, mediano y largo plazos. Asimismo, aseguró que enero fue uno de los meses con la menor incidencia de delitos de alto impacto en todo el actual sexenio capitalino. Las remisiones a MP o juzgado cívico las hace la **policía capitalina, la SSC**, que como tal, hace 92% de las remisiones, y las alcaldías como 8 por ciento. [Milenio](#)

#### Desenredan San Jerónimo

La alcaldía Magdalena Contreras designó a 235 vecinos como promotores viales para apoyar en cruces conflictivos de avenida San Jerónimo. Representantes de escuelas, vecinos, concejales y personal de la **Subsecretaría de Control de Tránsito** participan en la tercera edición de ese servicio que este año tendrá una inversión de 14 millones de pesos. Los operativos permanentes se realizan en Avenida San Bernabé y Luis Cabrera; Avenida San Jerónimo y Corona del Rosal y Avenida San Jerónimo y Avenida Ojo de Agua. [El Sol de México](#)

#### Falleció Carlos Urzúa, extitular de Hacienda

Carlos Urzúa Macías, quien fue el primer secretario de Hacienda del Presidente Andrés Manuel López Obrador, falleció a los 68 años este 19 de febrero en su vivienda en la alcaldía La Magdalena Contreras. De acuerdo con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, policías fueron alertados sobre la muerte de un hombre en una vivienda en la calle Santiago de la colonia San Jerónimo Lídice, en dicha alcaldía. [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [El Economista](#) / [Metro](#) / [Contra Réplica](#) / [Basta](#) / [Publimetro](#) / [UnomásUno](#)



## Síntesis de medios

20 de febrero 2024

### **Intensa búsqueda de Guadalupe**

Se llevaron a cabo las labores de excavación por parte de familiares de Guadalupe Pamela Gallardo Volante y de integrantes de la Comisión de Búsqueda de Personas de la CDMX, quienes continúan con la búsqueda luego de desaparecer el 5 de noviembre del 2017, tras acudir en compañía de amigos y su novio a un concierto. En la búsqueda también participaron elementos de la GN y **elementos de la SSC**, quienes resguardaron el perímetro mientras se realizaban las excavaciones. [La Prensa](#)

### **Atrapan a dos más de La Unión Tepito**

Kevin Israel "C" y Edson Damián "P", presuntos integrantes del grupo criminal La Unión Tepito, bajo el mando de un sujeto conocido como El Chuky, los cuales se dedican a la extorsión, cobro de piso, tráfico de armas y venta de dogas en la zona centro de la CDMX, fueron detenidos por policías de Inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. La detención se llevó a cabo entre calle Manuel Doblado y Vidal Alcocer, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#)

### **Vendía droga en CETIS**

Oscar Giovanni "M" fue detenido por policías de Inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, considerado como generador de violencia y relacionado a un grupo de alumnos dedicado a la venta de drogas afuera del Cetis 9, en la colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#)

### **Matan a chavito a domicilio**

Un joven menor de edad fue asesinado cuando se encontraba al interior de su domicilio ubicado en calle Tenango, de la colonia San Bernabé, alcaldía Magdalena Contreras. Según testigos su agresor llegó a bordo de un automóvil, ingresó al domicilio y le disparó sin mediar palabras. [El Gráfico](#)

### **Chacal le hace otro ombligo**

Con una herida por arma blanca terminó un hombre al ser atacado por un sujeto identificado como Jonathan "N" cuando caminaba sobre calle Naranja, de la colonia Atlampa, alcaldía Cuauhtémoc. El responsable fue detenido. [El Gráfico](#)

### **A proceso por robar al hijo de S. Zabaleta**

Martín Alejandro "N" fue detenido por policías capitalinos, tras cometer un asalto el pasado 14 de febrero en el cruce de Obrero Mundial y Monterrey, colonia Narvarte Piedad, alcaldía Benito Juárez. Derivado de trabajos de inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, se asentó que está relacionado en otros cuatro asaltos, entre ellos del que fue víctima Matías Gruener, hijo de Zabaleta. [La Prensa](#)

### **¡Emergencia!**

Aparatoso accidente vial se registró en Calzada Chivatito, en la colonia Molino del Rey, alcaldía Miguel Hidalgo, donde un tráiler sin control derribó una de las entradas del Hospital Militar Chivatito, en la zona de Campo Marte. Al conductor se le olvidó poner el freno de mano y la unidad avanzó sin control, **agentes policiacos** lo detuvieron. [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Detienen en AO 37 infractores en una semana**

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, aseguró que trabaja continuamente en favor de las familias y detalló que entre el 10 y 16 de febrero se detuvieron a 37 personas por presuntamente cometer algún ilícito. Señaló que los uniformados de "Blindar AO" atendieron las denuncias ciudadanas y como resultado, se incautaron armas blancas y de fuego, dosis de posible narcótico, así como vehículos, que fueron puestos a disposición del MP. [24 Horas](#)



## Síntesis de medios

20 de febrero 2024

### Policiazo

#### Cae persona del primer piso en Plaza Antenas

Un joven cayó desde el primer piso de la Plaza las Antenas, en la alcaldía Iztapalapa, por lo que fue trasladado a un nosocomio de la zona tras recibir un golpe en la cabeza. Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** arribaron al sitio. Ya revisan las cámaras de vigilancia del lugar para esclarecer los hechos. [Basta](#)

#### "La Pulga" mató a plomazos al novio de su expareja

Karla y su novio Miguel fueron interceptados por la expareja de la mujer cuando llegaban a su domicilio ubicado en la colonia Preconcreto, en la alcaldía Álvaro Obregón. Luego de discutir con el sujeto, conocido en la zona como "La Pulga", éste sacó una pistola y disparó en varias ocasiones contra Miguel. A pesar de que los agentes de la **policía capitalina** realizaron un recorrido por la zona, no lograron ubicar y detener a "La Pulga", quien, según su expareja, se dedica a la extorsión y venta de drogas en la zona. [El Gráfico](#)

#### Investigan "suicidio" de un hombre con VIH

Tras la muerte de su mamá ocurrida el año pasado y luego de ser diagnosticado con VIH, José Luis Mandujano Pantaleón, de 56 años, entró en un estado de depresión y alcoholismo. El sábado fue hallado sin vida dentro de su domicilio en la colonia Citali, en Iztapalapa. Al lugar arribaron **policías y paramédicos** donde hallaron al sujeto ensangrentado. Autoridades creen que el hombre se quitó la vida. [El Gráfico](#)

#### Asesinan a tiros a su papá y a su enamorado durante riña

El padre y la pareja sentimental de una joven fueron asesinados a balazos frente a ella, tras una riña en la unidad Frente 10, ubicada en la colonia Chinampac de Juárez, en la alcaldía Iztapalapa. Las familias de las víctimas pidieron a las autoridades que se llevara a cabo un patrullaje para dar con los agresores, sin embargo, lograron escapar. [La Prensa](#)

#### Biker le clava bala en la cara

Un par de hermanos, junto con otro amigo, fueron baleados tras salir de un bar y discutir con los tripulantes de una motocicleta, en calle San Luis de la colonia Corpus Christi, alcaldía Álvaro Obregón. El saldo fue de un muerto y un herido. **Agentes policiazos** arribaron al lugar y tras un operativo, lograron localizar la motocicleta, sin embargo, los tripulantes lograron escapar. [El Gráfico](#)

### Justicia

#### Acusa extrabajadora a Taboada

Alejandra Orozco, extrabajadora de la alcaldía Benito Juárez, acudió a la FGJCDMX para pedir medidas de protección, ya que ha recibido amenazas al revelar el modus operandi del gobierno del exalcalde Santiago Taboada sobre grupos de choque y el rompimiento de protestas. Relató que cuando era edil, Taboada ordenó golpear a los vecinos que reunían firmas para solicitar la revocación de su mandato. En ese entonces, ella era enlace en el área de Participación Ciudadana. [Reforma](#) / [Basta](#)

#### Detienen a expareja sentimental de Carmen Elvia

Por el delito de desaparición forzada de la señora Carmen Elvia, fue detenida su expareja sentimental por personal de la FGJCDMX, en colaboración con las autoridades homólogas del Estado de Guanajuato, buscado desde junio del año pasado. La señora Carmen Elvia fue vista por última vez el 15 de junio del año pasado, días después, su cuerpo fue localizado sin vida en un inmueble de la colonia La Polvorilla, en la alcaldía Iztapalapa. [La Prensa](#)



Imagen Destacada

